



**BÜNDNIS 90
DIE GRÜNEN**

FRAKTION B' 90/DIE GRÜNEN, RATHAUSPLATZ 2, 90403 NÜRNBERG

**BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Stadtratsfraktion Nürnberg**

An den Oberbürgermeister der Stadt Nürnberg
Dr. Ulrich Maly
Rathaus
90403 Nürnberg

Rathausplatz 2
90403 Nürnberg

Tel: (0911) 231-5091
Fax: (0911) 231-2930
gruene@stadt.nuernberg.de

Bus: Linie 36, 46, 47 (Rathaus)
U-Bahn: Linie 1 (Lorenzkirche)

AfV

OBERBÜRGERMEISTER		
05. APR. 2013		
VI	1 Zur Kis.	1 zur Stellungnahme
	2 z.z.	4 Antrag vor Aus- fertigung vorlegen
	3 z.z.	5 Antrag für Unter- schrift vorlegen

Nürnberg, 05.04.2013

Geschwindigkeitsreduzierende Maßnahmen in der Beckschlagergasse

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

in der Sitzung des Verkehrsausschusses am 20.12.2012 wurde beim Tagesordnungspunkt Verkehrszählung 2012 von Seiten der Politik heftig beklagt, dass in der Altstadt Tempo 30 oft nicht eingehalten wird. Als Negativ-Beispiel wurde explizit die Beckschlagergasse genannt. Der Vertreter der Polizei berichtete den StadträtInnen, dass Bußgelder wegen zu schnellen Fahrens in der Beckschlagergasse durch die Polizeibehörde zurückgenommen werden mussten, nachdem Autofahrer dagegen Einspruch erhoben hatten. Denn die Beckschlagergasse mit ihrer derzeitigen Breite und drei Fahrspuren stadtauswärts habe nicht den Charakter einer Tempo 30-Zone.

Diese Problematik hatte die Verwaltung bereits in einer Vorlage für den Verkehrsausschuss am 16.10.2008 benannt und die seinerzeit stattgefundenen Kanalbaumaßnahmen zum Anlass genommen, dem Stadtrat eine mit 70.000 Euro kostengünstige Lösung vorzuschlagen. Diese sah vor: Aufhebung der Einbahnrichtung; zur Vermeidung von Durchgangsverkehr in die Altstadt keine Einfahrt vom Altstadtring aus; Querungshilfen für FußgängerInnen. Durch die Planung wäre zudem das Radfahren sicherer und attraktiver durch eine neue direkte Ost-West-Verbindung geworden. Der Straßenplan wurde im Verkehrsausschuss von SPD, Grünen und Bunten mehrheitlich beschlossen.

Für die Stadtratssitzung am 22.12.2008 hatte die CSU den Beschluss aufgegriffen. Der CSU-Antrag auf Beibehaltung der Einbahnstraße mit zwei Fahrspuren wurde von der Mehrheit im Stadtrat abgelehnt. Einstimmig beschlossen wurde dagegen ein



**BÜNDNIS 90
DIE GRÜNEN**

mündlicher Antrag der SPD-Fraktion, das Thema Beckschlagergasse erneut im Verkehrsausschuss zu behandeln. Die Verwaltung wurde beauftragt, „Planungsvarianten in einer der nächsten Verkehrsausschusssitzungen vorzulegen.“

Seit dem Beschluss des Stadtrats vom 22.10.2008 sind inzwischen viereinhalb Jahre vergangen.

Antrag für den Verkehrsausschuss:

Gemäß dem Beschluss des Stadtrats vom 22.10.2008 stellt die Verwaltung dem Verkehrsausschuss Planungsvarianten zur Temporeduzierung in der Beckschlagergasse (zwischen Innerer Laufer Platz und Laufertorgraben) vor.

Mit den Planungsvarianten sollen folgende Ziele erreicht werden:

- Geschwindigkeitsreduzierung
- Charakter einer Tempo 30-Zone, damit zu schnelles Fahren auch mit Bußgeldern geahndet werden kann
- Radverkehr in beiden Fahrtrichtungen
- Mehr Grün (Bäume, Pflanzkübel)

Mit freundlichen Grüßen

Christine Seer

Christine Seer
Stadträtin